

# INFORME DE EVALUACION TRABAJO FINAL DE GRADO

**Estudiante:** Camila Repetto

**Tipo de trabajo:** Monografía

**Título:** *Un ensayo sobre las relaciones humanas de hoy: encierro, lenguaje, comunicación y tecnología.*

**Docente Tutor/a:** Prof. Adj. Gabriela Etcheverry

**Docente Revisor/a:** Asist. Natalia Laino

**Período solicitado para Lectura Pública:** primera quincena de abril de 2016.

## 1. Aspectos formales:

- Cumple con los aspectos formales para la presentación de TFG (carátula, formato, resumen, páginas).
- La redacción es clara, tiene un adecuado nivel ortográfico y de sintaxis. Se destaca una escritura fluida para la lectura sobre todo en el comienzo del trabajo.
- En general el manejo de las normas APA es adecuado. Se visualizan algunas inconsistencias en los años de las referencias a lo largo del texto y en la lista de referencias bibliográficas así como algunos errores menores.
- El trabajo tiene poca diversidad de autores, sin embargo los que trabaja los utiliza con detenimiento y profundidad.

## 2. Articulación teórica:

- La autora se propone trabajar sobre el encierro en términos generales, para reflexionar sobre las formas que los mecanismos de control producen en la vida cotidiana de los sujetos y en las relaciones que componemos. Para esto trabaja con algunos referentes conceptuales (F. Guattari, M. Foucault, G. Deleuze) que le permiten abordar la complejidad del tema planteado. Aborda problemas como: tecnología, poder-saber, capitalismo mundial integrado, formaciones discursivas, el lugar de lo científico, producción de verdad, producción de subjetividad, ecología, entre otros. El eje que se plantea le permite abordar una serie de problemas mostrando la relevancia e importancia de la temática.
- La bibliografía que utiliza es pertinente y en general hace un buen manejo de la misma. Por momentos la lectura se vuelve repetitiva y entrecortada por utilizar tantos referentes conceptuales que a veces no ayudan a la problematización y reflexión.

- Se destaca como un aspecto interesante que la autora se hace preguntas en cada sección a modo de cierre y apertura hacia el siguiente apartado permitiendo un pasaje entre las ideas trabajadas, sobre todo hasta la primera mitad del trabajo.

- Es preciso el modo en que trabaja el encierro saliendo de la cuestión puramente organizacional para pensar en términos de lógica, de red que conecta con otros. Sin embargo se destacan algunas ideas que no conciben con la forma general de pensamiento que plantea en su trabajo:

- Si bien trabaja con una concepción de poder como ejercicio, como fuerza, por momentos se queda en la concepción más tradicional pensando el poder entre dominantes y dominados, oprimidos y opresores. Un ejemplo de esto es lo que plantea con la idea "*nos hacen creer*" en la pág. 11.

- En varias oportunidades la autora refiere a una forma temporal que llama la atención: "*en los inicios*", "*cuando el hombre comenzó a utilizar la fuerza...*", "*este mecanismo de control se origina por un problema de inadaptación social*", que no concibe con la forma general de pensamiento que plantea en su trabajo. Algo así como si necesitara situar un comienzo y un fin.

- En algunos pasajes la autora sostiene el dualismo para trabajar sobre el problema de la subjetivación por ejemplo: "*ya que tanto el objeto como el sujeto...*" (pág. 21), "*el problema reside en la pérdida del yo*" (pág. 28), "*se necesitan movimientos desterritorializantes del sujeto pero también de la sociedad en su conjunto*" pág. 39 o "*el nacimiento de los procesos de singularización pero también de mutaciones sociales*" pág. 39.

- Se visualizan algunas ideas coloquiales como "*mecanismos instintivos de libertad*" (pág. 21) o "*Los locos, si bien son vistos como seres raros, son los que realmente han conservado los caracteres humanos de ser*" (pág. 29), que no tienen suficiente desarrollo académico para ese tipo de afirmación.

- Es un trabajo que reúne una variada cantidad de elementos de modo interesante para pensar las prácticas psicológicas pero se observan, a lo largo del trabajo, algunos errores conceptuales.

- La conclusión continúa con lo anterior y agrega elementos nuevos no funcionando a modo de síntesis.

### **3. Consideración final:**

En síntesis es un buen trabajo que permite reflexionar sobre las relaciones, el control social y las prácticas psicológicas en los tiempos actuales. Se observa alguna dificultad para mantener un cierto posicionamiento con los referentes conceptuales que elige para trabajar. Sería interesante ordenar algunos conceptos en la instancia de defensa para que la densidad conceptual se vea enriquecida.